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Kuala Lumpur: Persatuan Bola-
sepak Selangor (FAS) dan penyo-
kong Red Giants boleh menarik
nafas lega selepas isu kerosakan
bumbung Stadium Shah Alam
mendapat perhatian Menteri Be-
sar Selangor, Datuk Seri Amiru-
din Shari.
Amirudin menerusi laman

Twitter menjelaskan beliau su-
dah mengarahkan Darul Ehsan
Facilities Management (DEFM)
mengadakan perbincangan un-
tuk membaik pulih bumbung
gelanggang keramat Red Giants
itu.
“Mengenai isu bumbung Sta-

dium Shah Alam, saya sudah
mengarahkan pihak DEFM bagi
berbincang dengan pihak MBI
(Pemerbadanan Menteri Besar
Selangor) dan PNSB (Permo-
dalan Negeri Selangor Berhad)
untuk memulihkan bumbung
stadium bagi kesejahteraan dan
keselamatan penyokong Merah
Kuning menjelang musim baha-
ru ini,” katanya.
Sebelum ini, media melapor-

kan juara Piala Malaysia 33 kali
itu mungkin terpaksa melupa-

kan aksi awal Liga M musim ini
di Stadium Shah Alam susulan
kerosakan bumbung yang boleh
mengancam keselamatan penon-
ton.
Terdahulu, pemangku Ke-

tua Pegawai Eksekutif Liga
Bolasepak Malaysia (MFL),
Datuk Ab Ghani Hassan men-
cadangkan FAS mendapatkan
kepastian daripada pakar men-

genai keadaan sebenar tahap
kerosakan bumbung Stadium
Shah Alam.
Katanya, langkah itu bagime-

mastikan sama ada gelanggang
keramat Red Giants itu selamat
untuk digunakan atau seba-
liknya.
“Kalau boleh FAS dapatkan

kepastian daripada pihak se-
perti JKR (Jabatan Kerja Raya)

atau perbadanan stadium un-
tuk menyatakan bumbung sta-
dium itu boleh digunakan atau
tidak.
“Mengenai aspek lain ter-

masuk padang dan sebagainya
boleh digunakan untuk perla-
wanan Liga M. Tapi dari segi
bumbung ada sedikit kerosakan
yang mana MFL anggap sebagai
kerisauan bagi kami,” katanya.

MBmahu bumbung stadium diperbaiki

Kerosakan bumbung Stadium Shah Alammengancam keselamatan penonton.
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Silang budaya
dua negara
Pelajar dapat
mempromosikan
keunikan
Malaysia

PePelajar dibawamelawat tempat membuat kerepek di Sepang.

OlehMeor AhmadNasriin Rizal
Ishak
meor.ahmad@bh.com.my

Shah Alam: Program pertuka-
ran pelajar Sekolah Menengah
Kebangsaan (SMK) TTDI Jaya,
di sini bersama dua sekolah
dari Surabaya, Indonesia mam-
pu memupuk persefahaman ke-
budayaan masyarakat antara
dua negara.
Seramai 20 orang pelajar dari

Sekolah Menengah (SM) Wachid
Hasyim 2 dan Sekolah Menengah
Agama (SMA)HangTuah 2, Sura-
baya, Indonesia menyertai pro-
gramberkenaan, baru-baru ini.
Pengetua SMK TTDI Jaya,

Encik Azahar Nor Arifin Ah-
mad, berkata program berke-
naan sudah masuk kali kedua
penganjurannya bagi membawa
pelajar dari luar negara me-
ngenali kepelbagaian budaya di
negara ini.
Beliau berkata, pelbagai

program diadakan antaranya
melawat Cameron Highlands,
menunjukkan teknik canting
batik, melihat cara pembelaja-

ra
me
ke

pe
ke
Mel

ya
me
ta
da
la

ran di sekolah, menoreh getah,
menumbuk kopi dan mengait
kelapa sawit.
“Peserta juga dibawa melihat

pemprosesan mi kuning, tempe,
kerepek dan kuih tradisional
Melayu sejuk beku.
“Menerusi pelbagai aktiviti

yang dianjurkan, program ini
menjadi platform untuk peser-
ta berkongsi ilmu pengetahuan
dan pandangan, secara tidak
langsung mempromosikan ke-

pelbagaian budaya yang dimi-
liki di negara ini,” katanya.
Bermula tahun ini, SMK

TTDI Jaya turut bekerjasama
dengan Perbadanan Perpusta-
kaan Awam Negeri Selangor,
Tourism Selangor dan Manage-
ment and Science University
(MSU) untuk menjayakan pro-
gram berkenaan.
Selain itu, pelajar SMK TTDI

Jaya juga dapat mempelajari
cara dan kebudayaan masyara-

kat Surabaya menerusi pelajar
dan gurunya yang menyertai
program terbabit.
Encik Azahar berkata, kerja-

sama itu adalah untuk mende-
dahkan pelajar mengenai pendi-
dikan institut pengajian tinggi
(IPT) di negara ini.
“Program ini mampu mem-

bentuk pelajar menjadi seorang
yang kreatif, berdaya cipta ting-
gi dan berani untuk berinterak-
si,” katanya.
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Tindakan
pengganggu
melampaui batas
beri ancaman
kepada mangsa

Kesalahan
menghendap

dicadangkan
diwujudkan di bawah
Kanun Keseksaan
dengan mengikut
undang-undang
seperti diamalkan
di United Kingdom.
Yu Ren Chung,
Pengurus Advokasi
Pertubuhan Pertolongan
Wanita Malaysia

Kesalahan menghendap secara berterusan mengganggu emosi mangsa. (Foto hiasan)

Oleh Suzalina Halid
suzalina@bh.com.my

Kuala Lumpur: Perbuatan
menghendap nampak seperti
suatu aktiviti yang berniat se-
kadar mengusik, namun tiada si-
apa sangka kegiatan itu boleh
cenderung ke arah jenayah pem-
bunuhan.
Mangsa aktivitimengendap ini

pada mulanya mungkin boleh
mengabaikan tindakan peng-
ganggu, namun apabila ia sema-
kin serius atau melampaui batas
sehingga mendatangkan kerisa-
uan dan lebih buruk memberi
ancaman kepada mangsa.
Pengurus Advokasi Pertubu-

han Pertolongan Wanita (WAO)
Malaysia, Yu Ren Chung, berkata
berdasarkan kajian bertajuk
Stalking and Intimate Partner Fe-

micide, Homicide Studies, di Ame-
rika Syarikat dan Kanada, 90 pe-
ratus kes bunuh dan cubaan
membunuh didahului oleh akti-
viti mengendap.
BerdasarkanNational Intimate

Partner and Sexual Violence Su-
rvey di Amerika Syarikat, satu
daripada setiap enamwanita dan
satu daripada setiap sembilan le-
laki berdepanpengalamandihen-
dap.
Katanya, bukan satu kejutan

apabila di Malaysia sendiri per-
nah dicatatkan berlaku kes pem-
bunuhan akibat perbuatan me-
ngendap yang dilaporkan pada
2017.
“Melalui dalam laporan itu,

seorang lelaki membunuh bekas
isterinya yang sudah lima tahun
bercerai dengan pistol sebelum
membunuh diri di sebuah firma
guaman.
“Ia jelas memberi maksud ba-

hawa aktivitimengendap ini ada-
lah perkara serius kerana boleh
menjurus kepada jenayah pem-
bunuhan, ” katanya kepada BH,
di sini.
Pada masa sama, Ren Chung

berkata, berikutan kesalahan
mengendap sudah dilihat men-
jadi sesuatu yang biasa dilaku-

kan maka undang-undang ber-
kaitannya amat diperlukan di
negara ini.
Beliau berkata, dengan adanya

undang-undang ini, ia mampu
memberi sumbangan besar apa-
bilapihakberkuasabukansahaja
dapat menghalang aktiviti meng-
hendap, malah lebih penting, ia
dapat menyelamatkan nyawa.
“Justeru, kami mengucapkan

tahniah kepada Menteri di Ja-
batan Perdana Menteri (Un-
dang-Undang), Datuk Liew Vui
Keong atas komitmennya untuk
memperkenalkan undang-un-
dang berkaitan menghendap
pada sesi Parlimen akan datang.
“Begitu juga penghargaan

ini kepada Timbalan Perdana
Menteri, Datuk Seri Dr Wan
Azizah Wan Ismail dan juga
Timbalan Menteri Pembangu-
nan Wanita, Keluarga dan Ma-
syarakat, Hannah Yeoh atas
sokongan yang diberikan atas
pelaksanaan undang-undang
berkenaan,” katanya.
Sebelum ini, undang-undang

berkaitan jenayah intip dan
hendap dikenali sebagai An-
ti-Stalking Law yang bakal di-
perkenalkan kerajaan, dijangka
mampu melindungi mangsa
khususnya wanita, daripada
gangguan secara realiti atau da-
lam talian.
Kesalahan dijangka termaktub

dalam undang-undang terbabit,
bukan setakat gangguan secara
sentuhansemata-mata, tetapime-
rangkumi perbuatan secara ber-
terusan menggunakan pelbagai
instrumen atau medium, terma-
suk telekomunikasi hingga
mengganggu emosi mangsa.
Ren Chung berkata, kesalahan

mengendap dicadangkan diwu-
judkan di bawah Kanun Kesek-
saan dengan mengikut un-
dang-undang seperti diamalkan
di United Kingdom.
“Satu lagi elemen penting ada-

lah mewujudkan perintah per-
lindungan untuk pemandiri stal-

king, supaya pemandiri menda-
pat perlindungan ketika kes di-
siasat oleh polis dan semasa pro-
siding mahkamah dijalankan.
“Kita percaya polis sekarang

menyokong kewujudan kesala-
han terhadap perbuatan meng-
hendap supaya dapat membantu
mangsa kerana sekarang ini jika
laporan dibuat polis mereka su-
sah untuk mengambil tindakan.
“Jika pelaku tidak membuat

tindakan memukul atas mengu-
gut mangsa, ia mungkin sukar
untuk klasifikasi tindakan itu se-
bagai jenayah.
“Selain itu, polis biasanya me-

lihat setiap perbuatan pelaku se-
bagai insiden berasingan sedang-
kanmenghendap selalunyamem-
babitkan beberapa insiden, ” ka-
tanya.Keratan akhbar BH 25 Januari 2019.

‘Menghendap’
undang
jenayah
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Peruntukan RM50,000 tingkat keselamatan 
jalan raya di hadapan SK Olak Lempit

KUALA LANGAT - Kementerian 
Kerja Raya memperuntukkan 
RM50,000 bagi menambah baik ciri-
ciri keselamatan jalan raya di hadapan 
Sekolah Kebangsaan (SK) Olak Lempit, 
Banting di sini susulan kemalangan 
maut melibatkan seorang murid pada 
21 Januari lepas.

Menteri Kerja Raya, Baru Bian ber-
kata, peruntukan berkenaan akan digu-
nakan bagi memasang lampu amaran 
berwarna jingga di kawasan yang sering 
berlaku kemalangan, membina dua 
bonggol, mengecat lintasan pejalan kaki 
dan memasang lampu jalan.

“Saya telah arahkan Jabatan Kerja 
Raya (JKR) Selangor untuk menjalankan 
kerja-kerja berkenaan dengan segera.

“Kita jangkakan kerja-kerja penam-
bahbaikan ini akan mengambil masa 
seminggu dan pengguna diminta supa-
ya lebih berhati-hati (semasa kerja-ker-
ja penambahbaikan dilaksanakan) ke-
tika melalui jalan ini,” katanya kepada 
pemberita selepas meninjau jalan ber-
kenaan di sini semalam.

Ditanya mengenai desakan pendu-
duk kampung sekitar jalan tersebut 
supaya pihak berwajib membina jejan-
tas bagi kegunaan mereka, Baru berka-
ta, kerajaan Persekutuan sememangnya 
merancang untuk pembinaan kemuda-
han itu selain menaik taraf jalan berke-
naan kepada jalan berkembar di kedua-
dua hala dalam Rancangan Malaysia 
Ke-12 (RMK12). - Bernama
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Kuala Lumpur: Persatuan 
Bolasepak Selangor (FAS) di-
gesa merujuk isu bumbung 
berlubang di Stadium Shah 
Alam kepada fabatan Kerja 
Raya (JKR) bagi mendapat-
kan pengesahan tentang ke-
selamatan venue berkena-
an. 

Pemangku Ketua Pegawai 
Eksekutif Liga Bolasepak 
Malaysia (MFL), Datuk Ab 
Ghani Hassan berkata, pe-
ngesahan itu penting bagi 
membolehkan kelulusan di-
berikan kepada pasukan Se-
langor untuk beraksi di sta-
dium itu. 

"Kalau boleh kita minta 
FAS untuk dapatkan kepas-
tian daripada teknikal seper-
ti JKR ataupun badan-badan 
perbadanan yang secara tek-
nikalnya stadium itu me-
ngatakan bumbung itu boleh 
(selamat). 

"Saya ada terbaca menga-
takan bumbung berkenaan 
tidak macam atap atau zink 
seperti dulu. Ia cuma atap 

FAS digesa pastikan 
keselamatan stadium 3 
polycarbonate yang ringan 
dan ia boleh hancur mengi-
kut tempoh dalam 10 ta-
hun. 

"Stadium Shah Alam ini 
(dibina) tahun 1994 dan 
tempoh itu dah melangkaui 
jaminan kepada bumbung 
itu," katanya pada majlis me-
nandatangani perjanjian pe-
najaan bersama CIMB di si-
ni, semalam. 

Begitupun jelasnya, pe-
nyokong skuad Red Giants 
tidak perlu bimbang kerana 
stadium keramat Merah 
Kuning itu tetap akan 
menjadi lokasi rasmi 
perlawanan buat 
anak buah B Sa-
thianathan mu- j 
sim ini. 

Jelasnya, as-
pek lain seperti 
permukaan 

padang dan kemuda 
han lain jelas mene-
pati syarat kelulu pati syarat kelulu 
san badan pe-
nganjur liga 
tempatan 
itu. 
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She threw a shameful tantrum like a kid - and got away with it 
WHAT a shameful act. A woman 
behaving like a two-year-old 
child. I am referring to the video 
clip which has gone viral on 
social media of a woman shouting 
and screaming hysterically at 
enforcement officers from Shah 
Alam City Council (MBSA) who 
were about to tow her car away. 
The incident happened last week. 

Like a woman possessed, she 
screamed at the top of her lungs 
just to prevent them from towing 
away her car. I believe that she 
had parked her car illegally near 
a road divider. 

She screamed at and hit and 
kicked the enforcement officers 
to keep them from doing their 
job. She even spat a couple of 

times at an individual who was 
trying to keep her from getting 
more aggressive. 

Besides that, she was also seen 
throwing her shoes at traffic on 
the other side of the road and a 
traffic cone at a parked motorcy-
cle. 

Foolish acts, just like a small 
kid throwing a tantrum. 

The enforcement officers final-
ly gave in and decided not to tow 
her car away. She was lucky they 
did that. 

If she did not want anything to 
happen to her car, like being 
towed away, she should have 
parked it in the designated park-
ing lot nearby. Not able to find an 
empty lot is a lame excuse. 

I hope there will not be any 
copy cats when it comes to 
car towing in future now that 
everyone has seen this video. 
She might become a "hero" to 
those who approve of her behav-
iour. 

MOHD FAIZAL ABDULLAH 
Kuala Lumpur 
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FALLING SHORT 
Residents unconvinced despite council's 
explanation on tree-cutting project >4 

Page 1 of 2

11 Feb 2020
The Star, Malaysia

Author: Shalini Ravindran • Section: Metro • Audience : 175,986 • Page: 1,4
Printed Size: 440.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 22,228.69 • Item ID: MY0038692375

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



Tree replacement 
'not the solution9 

Replanting twice the number of those felled 
does not mitigate damage, say residents 

By SHALINI RAVINDRAN 
shaliniravindran@thestar.com.my 

THE Templer Park Resort Coalition of 
Residents Associations is not placated by 
Selayang Municipal Council (MPS) state-
ments that the developer of the road and 
bicycle lane project will replant twice as 
many trees to replace those that were cut. 

The coalition is demanding an immediate 
stop to the project along Jalan Bukit Anak 
Tukun in Rawang which has seen almost 200 
mature trees felled. 

"Replanting twice the number of trees Cut 
does not mitigate the damage done. 

"A decision-making committee comprising 
MPS, residents associations and the develop-
er should be set up immediately to discuss 
and make decisions relating to all develop-
ments in the area. 

"A certified landscape architect is also 
required to develop a plan for the replanting 
of trees that were felled. 

'This would include the species of replace-
ment trees to be planted, their height, num-
ber and locations," said coalition chairman 
Datuk Mukhtar Ismail in a statement. 

He was responding to StarMetro's reports 
on the tree felling. On Jan 29, it was reported 
that residents had criticised the felling and 
in response, MPS had said on Feb 1 that the 
developer was required to plant more trees 
to replace those cut down. 

Nearby residents have criticised the pro-
ject, saying that it was not necessary to 

widen the road from two lanes to four to 
accommodate the development. 

Mukhtar said the tree-cutting episode had 
led to a loss of trust in MPS. 

"In May 2018, the coalition wrote to MPS 
after discovering that several trees along 
Jalan Bukit Anak Tukun had been cut down. 

"A meeting chaired by MPS councillor 
Mohd Kassim Packiry was held on Nov 27, 
2018, with residents, the developer and MPS. 

"At that time, it was agreed only 40 trees 
would be cut to build a two-lane road expan-
sion. 

"MPS informed everyone at the meeting 
that there would be enough space to build 
the additional two lanes. 

"However, in December 2019, over 190 
trees were suddenly cut down," he noted. 

Mukhtar said that after many calls, resi- . 
dents were told that MPS had requested that 
the developer add a bicycle lane along with 
the road expansion. 

"Why was this change not communicated 
to residents or another meeting called to dis-
cuss the addition of the lane and extensive 
tree-cutting? 

"Instead, we were left in the dark and it 
was only after the matter was reported in 
the media that MPS and the developer began 
communicating with the residents. What is 
the point? The trees were already cut," he 
said. 

The coalition also wants the traffic impact 
assessment for the development made avail-
able to the public. 

A stump is all that remains of one of the trees cut down in Rawang. — Filepic 
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BAZAAR APPLICATION 
• Petaling Jaya City Council is opening 
applications for Ramadan bazaar per-
mits until Feb 20, via elesen.mbpj.gov. 
my. There are a total of 1,400 lots at 
19 various locations citywide. For 
details, call 03-7954 1560/ 7960 4667. 
• Kuala Lumpur City Hall is offering 
applications for temporary permits to 
trade at Ramadan bazaars in Kuala 
Lumpur until Feb 17. Applicants must 
be Malaysians aged 18 and above, 
Muslim, reside in KL or the Klang Valley 
and apply for one location only. Only 
online applications are accepted. For 
details and registration, visit elesen. 
dbkl.gov.my/ebazar 

Page 1 of 1

11 Feb 2020
The Star, Malaysia

Author: No author available • Section: Metro • Audience : 175,986 • Page: 2
Printed Size: 33.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Black/white
ASR: MYR 792.00 • Item ID: MY0038692382

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



MPSJ's flood mitigation 
project in SS14 completed 

now, with areas laid with concrete, water will 
run off the surface so when you have more 
development, this (flash floods) is an issue we 
have to face. 

"In engineering terms, it is called an 
increase in runoff surface," she said, adding 
to prevent the problem, several improve-
ments were initiated. 

At SS13, weirs were installed to slow water 
flow. 

"We want to hold the water before it is 
released into the drains, stop or filter water at 
an earlier part so that it takes a longer time to 
reach the catchment area. 

"The state government is also encouraging 
rainwater harvesting," said Ng. 

Also at the site visit were representatives 
from MPSJ and SS14 residents. 

SUBANG Jaya Municipal Council (MPSJ) has 
completed works to upgrade the drainage sys-
tem at SS14 to prevent flash floods. 

MPSJ councillor for Zone 1, Ken Chia, said 
the RM153,413.50 project at SS14/2 took place 
from July 24 to Dec 5 last year. 

Other than upgrading the drains, the size of 
the drain at Bulatan Kewajipan was also 
increased. 

"On behalf of JKP Zone 1, we want to thank 
the MPSJ Engineering Department for getting 
this done," he said. 

Subang Jaya assemblyman Michelle Ng said 
flash floods were a problem in an increasing-
ly developed area like Subang Jaya in line 
with the increase in rainfall in recent years. 

"In the past, when there was enough 
ground and soil, it will capture the water but 
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■商业中心许多道路路 

口，设立了单向道交通 

指示牌。蕉賴鴻貿商城
試跑至5月4日■商民可呈意

------- -

■加影市议会在各人出人口竖立改道告示牌。

林雁芳

■很多驾驶人士不知道已改道，照旧双向行驶。

(加影10日讯）去年尾展延 
推行的蕉赖鸿贸商城单向道计 
划，已于今年2月5日起重新推 

行，以致很多驾驶人士不知道已改道，仍旧双向行 
驶。

°有关单向道计划将试跑3个月，欲提出反对的商 
民，必须在5月4日之前向市议会提呈反对意见。

据《中国报》了解，加影市议会在农历新年后，便 
■在商业中心进行改道计划准备工作，包括设立单向道 

交通指示牌、重新画上路面的交通指示箭头、以及在 
商业中心各个出入口设立改道告示牌。

根据改道告示牌，单向道计划试跑期从2月5日起至 
5月4日，民众可向市会建筑物规划组提呈反对意见。

誤闖單向道

改道后，从宜康省前面的红绿灯进入商业中心第9 

路，车辆只能进不能出，但根据记者观察，有驾驶人 
:士还不知已改道，依然反方向闯入单向道。

行动党加影市议员苏仁强说，有关改道路线或许还 
会进一步修改，当地商民若有意见，希望能在试跑期 
内尽早提出。

他说，改为单向道后，所有商店都能抵达，只是要 
多转一圈，他促驾驶人士无需担心，并且给些耐性。

“只要驾驶人士配合，每个人遵守单向道交通指 
示，我相信单向道计划可以顺利落实。”

他强调，市议会推行单向道计划主要是为了疏通商 
业中心晚上的车流量，因为人夜后的商业中心，交通 
会大大增力口

说，很°多驾驶人士习惯把车辆停在所拜访的商店 
前面，才会引起泊车位不足及双重泊车问题，进而影 
响整个商业中心交通。

他呼吁驾驶人士不要贪方便，也不要双重泊车，否 

则市议会的改道计划成效可能受影响。

r

■苏仁强：商民 

可针对单向道提 

出意见。

TcrrtP0^ PeT'

AFIAKAN„
YANfiDIPEflTUA
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—高桩舞獅表演 

把现场的气氛掀 
起高潮。

I林怡威（前排 
左2起）、沙尤 

迪、拉吉夫和王 
绥生，以切西瓜 

的方式为巴刹广 
场主持开幕仪 

式，前排左为林 
敬发。

變»曠霸團学军

靈市政廳源國P
(八打灵再也1〇日讯）八打时段作为早市巴刹之外，若有 

灵再也市政厅特别捐款给50个民众要于晚上在该广场进行活 
家庭月入2000令吉的单亲家庭动，也可向市政厅提出申请。

及乐龄人士，各受惠者获得
250^^〇 SS2設廚余回收中心

g批受惠者都是在市政冗城他提及，SS2设有厨余回收 
市消除贫困计划（IHB)中注中心，平均每日可收集5〇〇公

5?个灵再曳市？斤来自巴刹的厨余，经过分解 旱曾沙尤迪趁著SS2巨如j广场机处理后可生产沼气和肥料。

(Medan Pasar)的新春团拜 “八打灵再也目前共有6座

活动，移交捐款给受惠者。 厨余回收中心，获得^良好反
空尤f^SS2巴刹广场王持应，目前计划还会増设相关设 

开幂仪式时i兄，位于SS2/62路施。”

« SICfS赉£茬成i寸S 。其他出席者包括八打灵再
程与増设有f议她后，无论是也副市长阿兹林达、行动党

SS2早市巴刹小贩小商公会总务数名来自固体废料管理及公共 

林敬发。 清洁组的官员在场教育民众进
这场新春活动以派发固本兑行分类工作，已收集的食物残 

换美食的方式进行，参与者除渣将会被送往回收中心和加工 
了享受美食和欣赏高桩舞狮表处理。
演，还可欣赏由市政厅旗下舞 
蹈团呈献的民族

或民众购物都武吉加星州议员拉吉夫、甘榜 
更力I便^舒焉。 东姑州议员林怡威、公正党美
_早市巴M共有1841摊丹花园州议员哈利梅、八打灵 

位，营业期间将会封路，下午再也市议员王绥生、亚通数码 

后便会开放该路。” eCode有限公司董事张忠明和
他说，巴刹广场除了在早上 _

蹈团呈献的民族
舞蹈、歌唱表演 
等等。

现°场还备有食 
物残渣分类垃圾 
桶，市政厅安排
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■黎潍福（左3)与多名安邦市议员出席年

黎濰猖：別亂傳

假訊息打擊;
(吉隆坡10日讯）莲花苑 

州议员黎潍福呼吁众人勿轻 

信交媒体传送的短片与讯 

息，更别胡乱散播，因这种 

不负责任的讯息将会直接影 

响我国经济的活动和发展！ 

黎潍福指出，日前收到一 

则封锁购物广场的片段，其 

讯息指出病毒已入侵我国某

商场，

实片段的购牛 

坡，而不是3 

他指出，丈 

讯息将会直老 

的活动，因It 
乱散播假新P 
定的讯息时， 

位查核方才为

:度新春大团拜晚宴。

±网上捜查后证 

勿广场是在新加 

)来西亚。

艺种不负责任的 

詩影响我国经济 

:匕呼吁大家别胡 

?，若接到不确 

必须向有关单

他出席雪州莲花苑州选区 

服务中心，在班丹柏兰岭所 

举办的“欢乐满堂鼠鼠生 

威”新春大团拜，昨日在班 

丹柏兰岭顺利举行，尽管期 

间下起豪雨，但还是吸引近 
1500名居民出席参与。

黎潍福提醒众人，别轻易 

掉入一小部分极端分子的陷 

阱，别因他们的言论而造成 
情绪出现波动，应该把团拜 

晚宴上所看到的和谐场面放 

在社交媒体，让大家看看三 

大种族同胞共庆华人新年的 

温馨场面。
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出席啓智華小晚宴

楊巧雙提醒做好防範
(吉隆坡10日讯）妇女、 

家庭及社会发展部副部长杨 

巧双日前出席吉隆坡泗岩沫 

启智华小新春晚宴时，提醒 

师生们注意卫生安全和在校 

内作好各种防范工作，以应 

对最近的武汉肺炎病毒的传 

染。

° 她也说，作为泗岩末区国 

会议员，照顾好选区内的选 

民及相关学校和团体是她的 

职责，虽然她也身负副部长 

的繁忙工作，但是她有时常 

与选区的特别助理查询启智 

华小的发展需要，以便更有 

效的为该校服务。

她在会上宣布拨出2万令吉 

拨款给该校提升硬体设备。

吉隆坡泗岩沫启智华小于 

上星期五举行新春晚宴，董 

事部、家协及校友会理事踊 

跃出席，包括正、副校长与 

教师们都穿上新年服装，在 

启智华小大礼堂举行，泗岩 

末国会议员特别助理谢有坚 

与黄忠义也被邀为特别嘉 

宾。

^启智华小董事长林明显在 

致词中说，今次新春晚晚很 

荣幸能得到该区国会议员杨 

巧双莅临，同时感激杨巧双 

一直对启智华小发展的关

■嘉宾在泗岩沫启智华/J 
家兴、林明显、杨巧双、 

及董事叶树坚。

心，过去都有安排其助理 

助该校发展，尤其是有关 

隆坡市政局的协调，国会 

室都有给予行动上的帮助, 

林明显希望能通过新春

\新春晚宴。左起为校长郑靖桦、董事顾问黄 

家协主席陈顺强、董事邱财添、董事王国民

刚为了开学忙碌了整个月的教师和 

教职人员一起渡过愉快的华人新 

年，然后再接再厉为教育工作继续 

努力。

:该校与吉 

1义员办公
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►雪隆莊嚴同宗會新春聯歡會

莊秀春：免製造恐慌

挺警逮疫情造謠者
(巴生1 0日讯）马 

来西亚庄严宗亲总会总 

会长拿督庄秀春，于昨 
晚在巴生举办的雪隆庄 

严同宗会“鼠兆丰年， 

众望所鼠”新春联欢会 

致词说，他支持执法当 

局，采取行动遏制在手 

机和社媒流传，有关新 

冠肺炎疫情的各种不负 

责任谣言，以免制造无 

谓恐慌。

勿转发无根据消息

他希望各方能停止散 

播或转发一切没有事实 

根据的谣言，让这场大 

灾难尽快结束。

他说，大马政府与人 

民，同中国政府及人民 

患难与共，在此紧要关

头，国内各民间团体、 

商家及企业机构领导 

人，都自动自发捐款和 
筹款，购买医疗物资捐 

予有需要的灾区。

“雪中送炭精神体现 

了马来西亚人，尤其是 

华人社会向来为善最乐 

的美好品德。我深信， 

以中国政府和人民的努 

力及决心，必能打赢这 

场战，新冠肺炎能尽快 

受控，人民早日脱离病 

毒侵害。”

另外，也是顾问的庄 

秀春指出，雪隆庄严同 
宗会每年举行新春晚宴 

前，都会有新春施赠贫 

老慈善活动，今年拜访 
了巴生4家慈善机构，即 

福爱之家、慈爱之家、

金鹰老人院和巴生益家 

德儿童看护中心，并于 
晚宴上移交捐款予4机构 

代表接领，让弱势群体 

分享人间温情。

雪隆庄严同宗会会长 

庄祥发指出，该会每年 

举办新春大团拜，是要 
提醒宗亲记住民族的传 

统节庆，加强自己对文 

化风俗的认知与传承， 

和对各项礼仪与精神文 

化的关注。

他指出，■大团拜也借 

此向晚辈传达团圆饭的 

重要，是华人不该遗忘 

的传统文化。_

出席嘉宾有雪隆庄严 

同宗会发起人兼永久顾 

问庄德枝、会务顾问拿 

督斯里庄祷融、顾问庄 

木成、•副会长庄秀玉、 

总务庄国兴、筹委会主 

席兼青年团财政庄建业 
及妇女组主任庄淑萍 

等。（TSI)

■庄严同宗嘉宾一齐捞生贺新春。左起庄国兴、庄建业、庄秀玉、庄淑 
萍、严玉梅、庄祥发、庄秀春、庄德枝、庄祷融和庄木成。

蚊症疫情更凶險
巴生今年首6週3人死

E生市议员严玉梅认为，新冠肺炎 

令社会人心惶惶，但其实在我 

国，骨痛热症和A型流感疫情却来得更 

凶险。巴生县单在上周便有443名蚊症 

患者，2020年首6周迄今便出现了 2203 

名患者，当中有3人死亡，情况严峻。

她昨晚代表雪州行政议员兼巴生新城 

区州议员拿督邓章钦致词时说，巴生县 

骨痛热症病例在雪州的排名，也从先前 
的第四位“攀升”至第二高，仅次于八 

打灵县，因此公众平时需照顾好公共卫 

生，有助遏制蚊症疫情扩散。
她指出，面对武汉肺炎，关键是避免 

口水传播，多加照顾个人卫生勤洗手， 

而不是囤积□罩造成恐慌。

严玉梅认为，在新冠肺炎冲击全球旅 

游业与服务业之际，作为精明的商家应

适时转型以度过危机，比如若缺乏中国 

客源，旅游业者应善用管道吸引其他地 

方的游客前来。

她透露，雪州政府和巴生市议会近几 

年来，落力推动巴生地方的旅游发展， 

在南区老街打造"皇城古迹走廊”为旅 

游主题，获得州政府拨款600万令吉进 

行多项美化工程，为历史悠久的大街小 

巷增添艺术色彩。
她表示，当局在巴生河河畔进行著旅 

游设施建设，将来会有游船河等服务， 

让人期待。

“明年是雪州旅游年，因此巴生市议 

会选择巴生南区老街，作为刚落幕的今 

年度大型户外新春团拜活动场所，让本 

区和外地民众借此认识巴生老街历史， 

感谢团拜盛会获得巴生各大商会、华团 

和学校的支持与参与。”.

此外，严玉梅促请尚未申请漂白的巴 

生县非法工厂业者，尽快赶在期限结束 

前申请注册。（TSI)
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■■H

SS2巴刹廣場新春團拜

沙尤迪捐款移交50家庭
(八打灵再也10曰 

讯）八打灵再也市政 

厅今午在SS2巴刹广 

场（Medan Pasar) 

隆重举办新春团拜活 

动，八打灵再也市长 
拿督沙尤迪还特别捐 
'款给50个家庭月入 

2000令吉的单亲家庭 

及乐龄人士，各受惠 

者获得250令吉；这

批受惠者都是在市政 

厅城市消除贫困计划 

(PPKB )中注册的 

人士。.

新春活动以派发固 

本兑换美食的方式进 

行，参与者除了享受 

美食以外，还可欣赏 

由市政厅旗下舞蹈团 

呈献的民族舞蹈、歌 

唱表演等等。同时，

八打灵再也市政厅还 

特别邀请群乐体育会 

呈献精彩绝伦的高桩 

舞狮表演。

在新春活动现场还 

备有食物残渣分类垃 
圾桶，一旁还有数名 

八打灵再也市政厅固 

体废料管理及公共清 

洁组的官员在场教育 

民众进行分类工作，

已收集的食物残渣将 

会被送往回收中心， 

加工处理并生产沼气 

和肥料。

出席者包括八打灵 

再也副市长阿兹林 

达、行动党武吉加星 

州议员拉吉夫、甘榜 

东姑州议员林怡威、 

公正党美丹花园州议 

员哈利梅、八打灵再 
也市议员王绥生、亚 

通数码eCode有限公 

司董事张忠明和SS2 

早市巴刹小贩小商公 

会总务林敬发。

此外，八打灵再也 
市长拿督沙尤迪也为 

SS2巴刹广场主持开 

幕仪式。沙尤迪说， 

位于SS2/62路的巴刹 

广场在去年完成提升 

工程与增设有盖设施 

后，无论是小贩们做

生意，还是民众购物 

都更加便捷与舒适。

他透露，早市巴刹 
共有184个摊位，营 

业期间将会封路，下 

午后便会开放该路。 

巴刹广场除了在早上 

时段作为早市巴刹乏 

外，若有民众要于晚 
上在该广场进行活 

动，也可向市政厅做 
出相关申请。

他表示，SS2设有 

厨余回收中心，平均 
每日可收集500公斤 

来自巴刹的厨余，经 

过分解机处理后可生 

产沼气和肥料。八打 
灵再也目前共有6座 

厨余回收中心，'这项 

厨余回收计划获得良 

好反应，目前计划还 

会增设相关设施。

(TSI )

■沙尤迪（前排左七）在哈利梅（前排左 

三起)、拉吉夫、阿兹林达和林怡威等人 

见证下，移交250令吉的新年红包给受惠的 

家庭后，与出席者合照。
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黄思汉：避肢体冲突

官员开锁后报警正确
(莎阿南10日讯）掌管地方政府事务

的雪州行政议员黄思汉赞扬莎阿南市 

政厅执法官员面对民众无礼对待时， 

采取了正确态度避免进一步肢体冲 

突。

他针对日前双溪毛糯新镇一名妇 

女因不满车子被锁，而对执法人员无 

礼及动袓的事件表示，虽然妇女态度 

恶劣，但执法人员冷静处理，并为了 

避免肢体冲突而开锁。

他强调，执法人员并非W妥协而 

开锁，而足为了避免爆发进一步肢体

冲矢S

他发文告指莎阿南市政厅随后已 

就此事报案，以便警方介人调查。

“据社媒广传的视频，该名妇女 

态度恶劣，如果执法人员继续与她 

‘硬碰硬’，恐怕会发生肢体冲突， 

所以开锁后报警是正确的做法。”

他也希望借此事件呼吁民众遵守 

地方条例，千万不要以为触犯条例后 

对执法人员动粗就能解决了事。

“一旦警方查明事实，涉及的人 

十很可能会被提控”。
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梳月法讯 
邦30令。 
再日123 
也，条 
市针文 
议对下 
会市的 
地议提 
庭会控 
是引展 
在用开 
上757审

我国首个援分层管理法令 

梳邦市会控欠管理费4户
(梳邦再也10日讯）梳邦再也

市议会成为我国首个援引2013 

年分层管理法令（757法 

令），提控4户拖欠管理费的 

地方政府。

梳邦再也市议会地庭是在 

上月30日，针对市议会引用 

757法令123条文下的提控展 

开审讯；该控状是在去年12 

月31日人禀法庭。

梳邦再也市议会基于房政 

部分层管理控诉、审计及执法 

分局、联合管理机构于2018 

年曾援引该法令，惟相关单位 

业者没有遵守分C管理仲裁庭

的裁决，在裁决的30天内， 

无法付拖欠的管理费，而采取 

法律行动。

涉及的单位来自Pulrawalk 

组屋、太子边城组屋、第2 

区、布特拉柏迈城及史里肯邦 

安°

梳邦再也市议会日前发表 

文告，希望通过这法律行动， 

教育辖内或国内的分C建筑物 

购屋者或单位拥有人，勿忽视 

分层管理仲裁庭发出的裁决。

该会吁请业主每月缴清管 

理费，确保高楼获得妥善的照 

顾及有素质的生活。
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吉隆坡10日讯I C0MPUGT控 

股（C0MPUGT，5037，主板工业 

股）宣布，雪邦市议会批准Jade 

Classic联手C0MPUGT控股进行的 

发展项目首阶段的开发令申请。

两家公司将在C0MPUGT控股 

70%子公司--Compugates发展和 

矿业旗下一片面积25.09公顷的农 

业地上，进行有关发展项目。

C0MPUGT控股发文告措出，

获准的首阶段项目包括418个房 

屋单位、「我的雪兰莪房屋计 

划」下的278个单位和相关基建设 

施。

首阶段项目的发展总值为2 

亿3000万令吉，COMPUGT控股将享 

有其中20%，但不包括「我的雪兰 

莪房屋计划」。

有关项目整体发展总值预期 

为9亿令吉。

C0MPUGT首阶段发展项目获批
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雪酋无现金零市SS2E剿开幕
八打炅再也10日讯雪州首个无现金交易的早市巴刹一八打灵再也 

SS2巴刹（Medan Pasar@SS2)今日正式开幕！该地点除了上午作为早市巴 

刹用途之外，晚上可供社区向灵市政厅申请晚上举办活动之用。

上述巴刹工程自4年前获批 

准耗费330万令吉展开，工程分为 

两阶段进行，八打灵再也SS2/62 

路早市巴刹小贩自去年中便迁入 

有盖巴刹，涉及有盖走廊及美化 

工程在去年11月已经全面完工。

灵市长拿督沙尤迪指出， 

SS2巴刹设有盖设备及风扇之后^ 

贩摊及逛巴刹消费者日后无需日 

晒雨淋，可以在舒适环境下前来 

逛市。

「SS2巴刹于上午时段供早 

市巴刹贩摊使用，该区道路会在 

上午时分禁止车辆驶入，并会在 

巴刹结束营业的下午时分重开， 

车辆能在下午或晚上通行。该地 

点也提供社区向灵市政厅申请晚 

上举办活动之用，申请方须提出 

通知，以便进关闭驶入区的路 

段。」

沙尤迪指出，由于巴刹路段

并非位于车流出入要道，因此即 

便该场地晚上举办活动而需要封 

路，影响并不大。

沙尤迪今早为巴刹主持开 

幕仪式，并与社区市民庆新年活 

动，现场派发100个红包。沙尤 

迪也移交每个人250令吉的现金辅 

助，给已登记注册城市消除贫穷 

计划（PPKB )低子2000令吉收入 

群、乐龄人及单亲家庭共50位受 

惠者。

以电子钱包付款

出席者有甘榜东姑州议员 

林怡威、武吉加星州议员拉吉 

夫、八打灵再也市议员王绥生、 

电子钱包代理商何美凌、Axiata 

Digital董事张忠明等。

继雪州目标于2025年迈入成 

为精明州属，八打灵再也SS2巴

刹成为雪州首个采用电子钱包的 

巴刹区，该座巴刹共有184个摊 

位，自去年7月已有60个摊位采纳 

电子付费，同时也可使用现金交 

易0

另外，固体废料管理与公共 

清洁组主任李立贤表示，八打灵 

再也SS2巴刹内也设有7 50公升雨 

水收集系统（SPAH )，有利于循 

环用水展开巴刹卫生清理工作， 

并节省用水。

他补充，SS2巴刹也是灵市 

自2016年以来，便设有再循环中 

心，设有厨余分解机，生产500公 

斤有机肥料与生物气体，灵市政 

厅随后在灵市辖区另5个地点，包 

括在SS8也设有再循环中心，市政 

厅也于去年中在灵南区蒂沙门达 

利（Desa Mentari )组屋区设有 

再循环中心，并不排除今年内新 

增设1座再循环中心。
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高荣记（前排右起）、沈志强、甘纳巴迪劳（前排右4 

起）、莫哈末沙布及刘天球，恭贺各界新年快乐。

议员慈济团拜乐融融
莎阿南10日讯I哥打哥文

宁州议员甘纳巴迪劳团队曰前 

与台湾佛教慈济基金会马来西 

亚（雪隆分会）举办新年团拜 

活动，并邀请国防部长莫哈末 

沙布、青年与体育部副部长沈 

志强、雪州双溪比力州议员刘 

天球及梳邦再也市议员高荣记 

出席，与民欢乐聚会。

「以前在河里可捕捉许多 

鱼，但如今只能从河里捕捉到 

脚踏车、摩托车零件等；河源 

受污染，导致水生动物绝种，

而源头来自于人类及化学废
□ ^

口p 0 J

促共同保护环境

莫哈末沙布指出，慈济基 

金会马来西亚（雪隆分会）扮 

演著重要角色，旨在教导国民 

齐来做环保，共同保护环境。 

他对该会的付出与举措表示支 

持。

他也说，如今面对新冠肺

炎病毒，邻国皆受影响，尤其 

新加坡宣布进入橙色警戒，对 

旅游业及餐饮业等皆受到经济 

影响；对此，他呼吁民众共同 

配合及合作，一旦发现身体不 

适，请即刻就诊。

甘纳巴迪劳强调，农历新 

年不应该成为种族课题，大马 

国民不应该被分化，就如大家 

不分肤色、不分宗教齐聚在新 

年团拜，共聚欢庆佳节。

沈志强认为，多元化种族 

是大马的优势及力量。「举例 

而g ’马来同胞也能说得流利 

华语，不止可与华裔做生意， 

还能拓展至中国；华裔商人与 

穆斯林朋友相处和睦，也能一 

起经商。」

刘天球透露，在鼠年希望 

大马在首相敦马哈迪及内阁的 

带领下，可以迈向更繁荣的发 

展；他也说，如今外界谣传将 

会出现新党，呼吁民众切勿相 

信谣言或假消息，必须相信当 

今政府。
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巴生10日讯I政坛传出公正 

党署理主席阿兹敏阿里将会出走 

另组新政党。对此，公正党砂拉越 

州主席巴鲁比安不愿回应传闻，仅 

强调公正党须专注在团结与稳定。

他也拒绝回应砂州公正党内 

有多少支部支持阿兹敏，并提醒 

公正党领袖有责任团结党基层。

巴鲁比安也是工程部长，并 

被视为阿兹敏派系的大将。他今 

日巡视佐汉斯迪亚第三轻快铁工 

程后，受媒体询及公正党是否面 

对分裂时，这么表7F。

「作为工程部长，首要关 

注的就是国家经济和建设，比如 

关注和监督第三轻快铁工程的进 

展。作为部长应关注国家发展， 

而不是热衷于政治斗争。」

巴鲁比安拒回应组新党传闻
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庄严同宗嘉宾一齐捞生贺新春。左一起为庄国兴、庄 
建业、庄秀玉、庄淑萍、严玉梅、庄祥发、庄秀春、庄德 

枝、庄祷融及庄木成。

大会移交捐款给4慈善机构代表接领。左一为严玉 

梅；右一起是庄秀春、庄建业及庄祥发。

庄严
同冢一齐上 
台唱新年歌 

向出席者拜 

年〇

市议会近几年来落力推动巴生 

地方的旅游发展，在南区老街 

打造“皇城古迹走廊”为旅游 
主题，获州政府拨款600万令吉 

进行多项美化丁程，为历史悠 

久的大街小巷增添艺术色彩。

她表示，当局在巴生河 

河畔进行着旅游设施建设，将 

来会有游船河等服务，让人期 
待。

她说，今年是大马旅游 

年、明年则是雪州旅游年，因 

此巴生市议会选择巴生南区老

街作为刚落幕的今年度大型户 

外新春团拜活动场所，让该区 

和外地民众籍此认识巴生老街 

历史:她也感谢团拜盛会获得 

巴生各大商会、华团和学校的 

支持与参与。

促工厂业者速申请漂白

另外，严玉梅促请尚未 

申请漂白的巴生县非法工厂业 

者，尽快赶在期限结束前申请 

注册。

莊祥發：團拜加強文化風俗認知

i隆庄严同宗会 

会长庄祥发指 

出，该会每年举办新春大 

团拜，是要提醒宗亲记住 

民族的传统节庆，加强自 

己对文化风俗的认知与传 

承，和对各项礼仪与精神 

文化的关注。

“大团拜也借此向 

晚辈传达团圆饭的重要，

是华人不该遗忘的传统文

化a "，

出席嘉宾有雪隆庄严 

同宗会发起人兼永久顾问 

庄德枝、会务顾问拿督斯 

里庄祷融、顾问庄木成、 

副会长庄秀玉、总务庄国 

兴、筹委会主席兼青年团 

财政庄建业及妇女组主任 

庄淑萍等。

E生市议员严玉梅认 

为，新冠肺炎令社会 

人心惶惶，但其实在我国，骨 

痛热症和A型流感疫情却来得 

更凶险。巴生县单在上周便有 

443名骨痛热症患者，2020年首 

6周迄今便出现了2203名患者， 

当中有3人死亡，情况严峻。

她补充，巴生县骨痛热症 

病例在雪州的排名也从先前的 

第四位“攀升”至第二高，仅 

次于八打灵县，因此公众平时 

需照顾好公共卫生，有助遏制 

蚊症疫情扩散。

她代表雪州行政议员兼巴 

生新城区州议员拿督邓章钦致 

词时指出，面对武汉肺炎，关 

键是避免口水传播，多加照顾 

个人卫生勤洗手，而不是囤积 

口罩造成恐慌。

善用管道吸引游客

严玉梅认为，在新冠肺 

炎冲击全球旅游业与服务业之 

际，作为精明的商家应适时转 

型以渡过危机，如若缺乏中国 

客源时，旅游业者应善用管道 

吸引其他地方的游客前来。 

她透露，雪州政府和巴生

(巴生10日讯）马来西亚庄严宗亲总会 

长拿督庄秀春支持执法当局，采取行动遏制 

在手机和社媒流传，有关新冠肺炎疫情的各 

种不负责任谣言，以免制造无谓恐慌。

他昨晚在巴生举办的雪隆庄严同宗会 

“鼠兆丰年，众望所鼠”新春联欢会致词时 

指出，希望各方能停止散播或转发一切没有 

事实根据的谣言，让这场大灾难尽快结束。

他形容，在此紧要关头，国内各民间团 

体、商家及企业机构领导人都自动自发捐款 

和筹款，购买医疗物资捐给有需要的灾区， 

雪中送炭精神体现马来西亚人，尤其是华人 

社会向来为善最乐的美好品德。

盼新冠肺炎尽快受控

“大马政府与人民，同中国政府及人民 

患难与共。我深信，以中国政府和人民的努 

力及决心，必能打赢这场战，新冠肺炎能尽 

快受控，人民早日脱离病毒侵害。”

另外，庄秀春期许政府能在新一年为 

人民带来更多利好消息，尤其是经济振兴配 

套。

也是雪隆庄严同宗会顾问的他指出，雪 

隆庄严同宗会每年举行新春晚宴前，都会有 
新春施赠贫老慈善活动，今年拜访了巴生4 

家慈善机构，即福爱之家、慈爱之家、金鹰 

老人院和巴生益家德儿童看护中心，并于晚 

宴上移交捐款给4机构代表接领，让弱势群 
体分享人间温情。

莊秀舂：免造成恐慌

應採行動遏制疫情謠言
嚴
玉
梅
：
蚊
症
流
感
更
兇
險
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譚先生（來自八打靈再也)

“立17冠肺炎事
M件闹得人 

心惶惶，国人都不希望细 

菌侵人，影响健康。

我前几天前往大城堡 

修改裤子时，却获悉对面 

一家美容店的中国业者刚 

从湖北回来，当大家质疑 

为什么她能进人我国时， 

对方竟然声称自己没有生 

病

新冠肺炎的潜伏期 

是两个星期，怎么能说没 

病就能进人我国？我们都 

担心人传人；因此，我希 

望海关官员能严厉监督防 

范，避免来自疫区的人进 

人我国，同时也希望卫生 

部能找出该名女子，并强 

制对方隔离，避免影响其 

他国人的健康。”

夜j

.住在灵市SS4—带，从这里通往幸福花园（Taman 

iBahagia)的主要道路都种有多棵大树，但有的树枝 

已干枯，让我担心在刮风下雨时，树枝会突然掉落，砸到路经的 

车辆。

早上的时段，我偶尔会看到有丁作人员在修建树叶，但希望 

他们也能修剪枯枝，以免枯枝掉落砸伤路人、摩哆骑士或车子。

此外，希望有关部门能定期前来检查这区的所有树木，因为 

我发现有的树木似乎已经患病，叶子也越来越少。
我住在这里已有30多年，相信这些树至少都有40年历史，希 

望有关单位能采取措施处理或解决枯枝问题，以确保路人和驾驶 

人士的安全。” 應定期糖查大樹M意评
可向靈市廳投訴

“ 芬丨

大:
i都会》社区报建议读者，遇到上述问题时，
►可致电八打灵再也市政厅24小时热线(03-7954 

2〇2〇)、电邮(aduan@mbpj.gov.com)、传真(〇3-7958 MM)或脸书 

(mbpjaduan)，向市政厅知出投诉

交通標線褪色車停反方向太危險

日前前往灵市17/1 a路巴刹附近的 

i小食中心吃午餐时，看见巴刹前 

'的 '棵大树倒下，压倒 '辆罗里、•辆汽车及一 

盏路灯，惟我不确定有没有人在这场意外中受伤。

由于我当日有工作在身，必须在用餐后就离开现 

场，无法确认是否有人通知八打灵再也市政厅前来清理 

现场。

无论如何，我认为市政厅必须定期检查树木 

的健康，-旦发现健康状况不佳的树木，就必须 

修剪枝桠，否则大树倒下将压毁公物、私人财物 

或造成人命伤亡等的意外。”

拉吉夫（行動黨武吉加星州議員）回应

接獲投報迅速派員清理

‘八
打灵再也市政厅在树倒意外发生后就接到 

民众的投报，并在最短时间内派员前往清

理现场。同时，市政厅在事发同日下午已完成清理工作， 

将树枝移走。

我感谢市政厅在最短时间内完成清理工作，并提醒遭 

大树压倒罗里及汽车车主向市政厅索取保险赔偿。”

“

尽
管灵市SS9A/14路与 

51A/225路之间的三岔

路口设有交通灯，不过该处地面上的交 

通标线严重褪色，导致驾驶人士在路经 

有关路段时，分不清该处道路的行驶方

向〇.

我就是受害者之一:，我日前在该路 

段行驶时，因看不见交通标线的关系， 

导致我把轿车停在反方向的路段等待交 

通灯转绿。可想时知，这是件多么危险 

的事，万一前方的司机稍微不留意，就

会撞上我了。

我希望有关当局可以正视这项问 

题，尽快派员前去両上交通标线。 RFID通道沒增需耗時排隊
“

可向靈市廳投訴 今;

大ii都会》社区报建议 

，郑先生可向八打灵 

再也市政厅（03-7954 2020 )做出 

有关投诉。

_年开始将会有越来越多 

大道收费站安装与使用 
无线射频识别系统（RFID )收费，但 

我发现无线射频识别系统的通道非常 

少，有的甚至是与一触即通卡或精明 
通关感应器（SmartTAG )通道共用通 

道，导致更多车辆等候付费，变相需要 

花费更长时间排队。

辑規白萍大道、大使路

淡江大道（DUKE )等收费大道，以往 

都会使用无线射频识别系统通道，初时 

该通道较少车辆使用，但久而久之越来 

越多车主安装无线射频识别系统，使用 

率也激增。
然而，RFID的通道却没有因而增 

加，有时候我在排队使用该通道付费 

时，发现其它如一触即通卡、精明通关 

感应器的通道空空如也。”

Smart Tag通道感應器頻出問題

因
为工作需求，

要前往不同地区，

我每日都需 

几乎都

需要缴付过路费。

每当要缴付过路费时，我习惯使用 
精明通关感应器（Smart Tag)，惟最近 

我发现精明通关感应器通道的感应器频

频出现问题，无法扫描或感应，让车主 

被逼退至另一通道。

我认为，精明通关感应器通道的作 
用是要为车主带来方便，T.作人员必须 

确保感应器的功能，不应频频出现感应 

不到的现象。”

扈女士申诉，无线射频识别系统（RFID)仅有的通道大排长龙，对驾驶 

人士构成不便。

黃小姐（來自吉隆坡)

扈女士（來自蕉賴)

鄭先生（來自八打靈再也)

何
先
生

陳

女

士{

來
自
八
打
靈
再
也
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葉奕良：免落於人後

各業須轉型創新機
(八打灵再也10日讯）八打灵再也华人社团联合会会 

长拿督叶奕良指出，我国经济放缓，各行各业必须适当地抛 

开传统方式，须要有共识一起成长，以创新模式进行改革转 

型，勇于改变，否则将落于人后。

他补充，人民的诉求很简单，大家需要的是国泰民安， 

人民安居乐业、团结一致，方能真正发展国家。

他说，该联合会即将步人第十个年头，并将继续注重会 

员的福利，如出现不合理的政策，该会将打抱不平，向国州 

议员反映诉求:

叶奕良是在昨晚出席八打灵再也华人社团联合会“甲子 

迎新•华团跃进”庚子年新春团拜及筹募会所装修基金晚宴 

致词时，这么指出。

除了欢庆新春活动，主办单位还准备生日蛋糕，庆祝八打灵再也华人社团联 
合会迈入9周年纪念。前排左起是黄世豪、林祥才、颜文凯、王矿满、翁清玉、叶 

奕良、拉吉夫、玛丽亚陈、嘉玛莉亚、林怡威、陈金泉和王友泰。

关注卫生勤洗手防疫

他说，近期新冠肺炎袭击各国，许多国家都大受影响， 

本地多个组织均考虑取消新春团拜或其它活动，而该会的晚 

会如期进行，除了是因为筹委会已筹备2个月，更代表着文化 

传承，因此活动照跑。

无论如何，他强调，防疫最重要是人人关注个人卫生、 

勤洗手，若打招呼或问好时，可以点头微笑或以其它方式来 

取代握手。
众人上台主持开幕仪式。左起是陈锦传、林祥才、颜文凯、林怡威、王矿 

满、叶奕良、翁清玉、陈金泉、拉吉夫、嘉玛莉亚和玛丽亚陈。

翁
清
玉

华总署理会长拿督I 

清玉致词时指出, 拉
新冠肺炎疫情严峻，但人民 

切勿过度恐慌，必须相信政 

府，不要像新加坡市民因抗 

疫级别升至橙色而疯抢用 

品，如此会影响日常生活的 

运作a

“所以我们不要过于紧 

张，而是注重健康，若出现 

不适，就一定要戴口罩。”

翁清玉说，新冠肺炎 

疫情冲击我国经济，严重打 

击旅游业、饮食业及零售业 

等行业，损失重大。他呼吁 

希盟政府更加关注目前的情 

况，给予他们帮助，必须让 

企业安全过关。

“今年是大马旅游年， 

原本估计吸纳1000亿令吉收 

人，但随着疫情爆发，如今我国正 

面对经济的巨大挑战。”

他强调，希盟政府必须少_ - 

点搞政治、少一点拉拢各派政党加 

盟，而是应该搞好经济，许多困难 

自然迎刃而解。

吉
夫

勿
像
獅
城
人
瘋
搶
用
口
pn

36
土
地
轉
換
成

教
地

K动党武吉加星州议员拉吉 

夫指出，大马是个多元文 

化的国家，他全力支持各族欢庆各自 

的文化活动，大家必须共同打造和谐 

与团结的国家。

他说，八打灵再也市政厅早前在 

地方发展蓝图（修正）中，就有多达 
36间宗教场所的土地获得转换成宗教 

场所用途。
拉吉夫表示，联邦政府在2020年 

财政预算案中，拨款逾5亿令吉帮助 

中小型企业（SME )采用数码措施营 

运，另外也鼓励雇主优先聘用本地人 

等政策，希望商家踊跃响应。

_ 玛丽亚陈（中）在晚宴上移交3000令吉支 

票给叶奕良。右为王矿满e

I
嘉玛莉亚：政策u转代表顺民意

此外，行动党万达镇州议员嘉玛 

莉亚指出，虽然政府部分的政策出现 

u转现象，但也代表政府聆听民意， 

誓把这些政策做得更好。

她说，在新冠肺炎疫情扩散的这段时 

期.大家除了做好防疫丁作，平常也应该 

提高免疫力，保持身体健康。至于行动党 

甘榜东姑州议员林怡威表示，虽然她的中 

文能力有限，不过她勤奋学习，致力为民 

服务。

打灵 

也

国会议员玛丽亚 

陈指出，她有信 

心政府目前积极落实与兑现 

大选宣言，同时促进经济， 
迈向共享繁荣的愿景。

她说，希盟政府执政至 

今推出许多惠民、降低人民 

负担与改善经济的政策，包 

括鼓励女性重返职场、鼓励 

雇主聘请本地人与新生代、 

降低过路费等等。

另-方面，玛丽亚陈在

晚会上也移交3000令吉拨款 

给八打灵再也华人社团联合 

会；林怡威和拉吉夫则在致 
词时宣布分别拨款5000令吉 

及3000令吉给该联合会。

出席者包括八打灵再 

也华人社团联合会名誉顾问 

拿督林祥才和黄世豪、永久 

名誉会长颜文凯、署理会长 

兼晚宴筹委会主席王矿满、 
马华雪州联委会署理主席陈 

锦传等人和星洲日报总经理 

(企业公关及业务部）陈金 

泉等人。
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T居民在被砸中的车内，发现一块砖头。

―安邦斯里英丹公寓一连两天发生高空掷 

石事件，受害轿车皆有不同程度的损伤，包括 
车大镜爆破。

安邦斯里英丹公寓

報道►伍思薇（照片取自臉書）

CH( Rd^tal. Jait> - Z«ii John
P^ni]fl4.puri &rf Ifttan

住I •育『I這，

(安邦i 〇日讯）安邦斯里英丹公寓 

(Pangsapuri Sri Intan )的破坏王屡次将砖头从高 

处丢下，一连两天砸中5辆轿车，还险击中车主，

endws vt4>tr

T-ampa-t Mana ^wnza snnxLaa. . jlava

babvrapa orwiivr tlaTi pilrht^ E4t?R.

居民怒吼誓要揪出凶手！

13层楼高的安邦斯里英丹公寓共有208个住户单位， 

所有住户的车辆都停放在建筑物四周的停车位里。
该公寓在本月9日…连发生4宗高空掷石的事件，4辆 

轿车皆有不同程度的损伤，包括车大镜与车灯爆破、车 
身凹陷等，其中•名受害者甚至是首次到访该区，即遭 

遇无妄之灾；该区居民都在被砸中的车辆旁或车内，发 

现一■块砖头。

受害者之后已立即前去报警，没想到隔日•早（10 

日）再次发现有一辆轿车中招，车大镜的正中间被砸 

破。

据悉，当时车主就坐在车内，亲眼看见砖头飞来， 

十分吃惊。

曾有居民遭砸入院一周

据闻，该公寓多年前也曾发生过高空掷物的问题， 

最严重的一次试过有一名居民被石头砸中，人院昏迷了 1 

个星期，因此居民都很担心会再次发生当年的噩梦，危 

及性命

10年来频发生高空掷物 +5爺讦it ISO t

居民透露，该公寓在近10年来-•直发生高空掷物 

事件，被丢下来的物品也包括了电视机、花瓶及各种硬 

物。

他们表示，该公寓在多年前曾安装闭路电视，惟闭 

路电视不知在何时已无法操作，因此一直都拍不到破坏 

王的犯案经过。

©© V

安邦斯里英丹公寓居民于周一早上 
(10日）在脸书发文指，该区再次发生 

局空掷石事件。

部分轿车的车门被石头砸中，出现好 

大的凹痕。

陈瑞雯：须报警维修电眼

安邦再也市议员陈瑞雯表示，若破坏王是故意丢石

头来破坏附近的车辆，则属刑事案，受害 

者一定要报警让警方介人调查。

她补充，公寓的联合管理机构则有必 

要考虑重新安装或维修好所有闭路电视， 

若有需要帮助，也可寻求当地的人民代议

士求助fl

“无论如何，这件事还是要回归居民 

本身的素养及公民意识，希望警方可以早 

日查出当中是否存有刑事成分，或纯粹是 

一场恶作剧。”
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沙尤迪（前排 

左七）移交250令 
吉的新年红包给受 

惠的家庭后，与出 
席者合照。前排左 

三起是哈利梅、拉 

吉夫、阿兹林达和 

林怡威。

市廳SS2巴剎廣場大團拜

(八打灵再也10日讯）八打灵再 

也市政厅今午在SS2巴刹广场（Medan 

Pasar)隆重举办新春团拜活动，还特别 

捐款给50个家庭月入2000令吉的单亲家 

庭及乐龄人士，各受惠者获得250令 

吉。

r . AfTMS*絲雜減

, 迪移交捐款给受惠者，这

& 受惠者都是在市政厅

城市消除贫困计划

卜，=工注
沙尤迪较 

后也

錢、城帀(

派发红包给现场的参与者。

新春活动以派发同本兑换美食的方式进 

行，参与者除了享受美食以外，还可欣赏由市 

政厅旗下舞蹈团呈献的民族舞蹈、歌唱表演

等。

载歌载舞表演精彩

八打灵再也市政厅还特别邀请群乐体育会 

呈献精彩绝伦的高桩舞狮表演，现场出席者看 

得目不转睛。

现场还备有食物残渣分类垃圾桶，•旁还 

有数名八打灵再也市政厅固体废料管理及公共 

清洁组的官员在场教育民众进行分类工作，已 
收集的食物残渣将会被送往回收中心，加T.处 

理并生产沼气和肥料。

而柱舞獅表演把现场的气鼠掀起焉潮。

沙尤迪：巴剎廣場提升後更舒適

D -方面，市政厅

^7同时也为SS2巴刹 

广场主持开幕仪式，沙尤迪 
表7K，位于SS2/62路的巴刹 

广场在去年完成提升下程与 

增设有盖设施后，无论是小 

贩做生意，还是民众购物都 

更加便捷与舒适。

他说，巴刹广场除了 

在早上时段作为早市巴刹之 

外，若有民众要于晚上在该 

广场进行活动，也可向市政 

厅提出相关申请。

他表示，早市巴刹共 
有184个摊位，营业期间将 

会封路，下午后便会开放该 

路。

另外，沙尤迪表示， 
SS2设有厨余回收中心，平

均每日可收集500公斤来自 

巴刹的厨余，经过分解机处 

理后可生产沼气和肥料。

回收分解厨余当肥料
他说，八打灵再也目前 

共有6座厨余回收中心，这 

项厨余回收计划获得良好反 

应，目前计划还会增设相关 

设施。

出席者包括八打灵再也 

副市长阿兹林达、行动党武 

吉加星州议员拉吉夫、甘榜 

东姑州议员林怡威、公正党 

美丹花园州议员哈利梅、八 

打灵再也市议员王绥生、亚 
通数码eCode有限公司董事 

张忠明和SS2早市巴刹小贩 

小商公会总务林敬发。

SS2巴刹广场提升工程去年完工后，小贩和民众都拥有更 

舒适的环境营业与购物。

林怡威（前排左二起）、沙尤迪、拉吉夫和王绥生以 
切西瓜的方式为巴刹广场主持开幕仪式，相当有趣。前排 

左一为林敬发。
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希盟成員黨：動議不會通過

“伊黨分裂不了希盟”
郑立慷：希盟成员党不会投票

余秘葉

(八打灵再也10日讯）伊斯兰党计划在国会下 

议院提呈投信任首相动议，希盟成员党形容，这纯粹 

只是一项企图分裂希盟政治动作，伊党不会得逗。

希盟成员党认为，假设这项私人动议真的创下 

全球历史在下议院获得见光，希盟成员党也不会投 

票，因这违反希盟的共识，即首相敦马哈迪会在这 

届政府内移交职权给公正党主席拿督斯里安华。

他们也坚信，动议会被下议院议长接纳和在国 

会获得辩论的几率微乎其微，几乎是不可能的事。

另■方面，公正党副主席郑立慷表示，伊党的行 

为显然旨在破坏希盟，就算真的成功提呈和获得辩 

论，希盟成员党也不会投票，因这违反了希盟共识: 

“公正党议员不会投支持首相做满5年的动议，因 

为希盟的共识是敦马需要在这一届内交棒给安华。” 

郑立慷也是丹绒马林区国会议员，他接受本报 

访问时表示，如果真的有希盟成员党的议员支持这 

项动议和投票，这凸显希盟有人窝里反，不利于希 

盟，希盟有可能会倒台。

“如果有党员公然违反党鞭指示，该名议员将 

会受到党的纪律处分。但是，另一个可能性是，反 
对党已掌握足够人数支持敦马做满5年。”

国会优先处理政府事务

卡立沙末：伊党要挑拨离间

诚信党宣传主任卡立沙末认为，伊党并非诚心 
要支持首相敦马哈迪做满5年，R的是要挑拨离间和 

分裂希盟6

卡立沙末也是联邦直辖区部长，他接受星洲日 

报访问时表示：“此举是无关紧要的，没有必要、 

意图不当，并且要分裂希盟将是徒劳的。”

“如果你是真诚支持敦马，那么你不应该反对 

政府。”

伊党不了解本身定位

“但是，伊党似乎不了解本身的定位，因为他 

们正努力使自己变得有意义，试图寻找实现这个目 

标的策略。它们的存在意义取决于希盟的分裂。因 

此，这是他们的目标。”

他表示，在马来语中，它被称为“支持带来崩 

溃”:。这是一种充满不诚实和没有诚意的策略，实 

际上却是充满破坏性的：

“不幸的是，这就是今天的伊党。”

-般上，政府提呈的动议只需获得过半议员的 

支持即可。如果伊党成功获得在国会辩论，同样只 

需得到过半议员的支持：
据分析，从222个国会议员中，伊党需要拉拢 

至少112名议员的支持。假设伊党有本事获得土团党 

(25名议员）、伊党（18名）、复兴党（9名）、砂 

拉越政党联盟（18名）、公正党署理主席拿督斯里 

阿兹敏阿里派系（15名）、•半巫统议员（20名）以 

及沙巴团结联盟（4名）的支持，也只有109名议员。

不过，砂拉越政党联盟（(;PS )主席兼砂首长 

拿督巴丁宜阿邦佐哈里日前已表明，砂联盟将会保 

持独立自主，不会与其他政党组成“全民联盟”。 

意味着砂联盟或不会参与投票。

但他表示，根据惯例，国会是优先处理政府的 

事务，私人动议通常不会见光，相信这项动议只能 

停留在国会议程表内等待排期。

他也表示，至今并未听闻有任何政党的部长包 

括土团党，有意在国会呈投首相信任动议的讯息。

此外，不愿具名的希盟高层领袖受询时表示， 

伊党背后的动机是要挑拨离间，煽风点火，以达到 

个人利益。

他相信，议长有足够的智慧，看清伊党试图通过 

投首相信任动议以破坏希盟的诡计，拒绝这项动议。

“伊党呈的是私人动议，要见光的机会微乎其 

微，3月份国会复会时，政府的议程排得满满，而且 

根据议会常规，国会是优先处理政府事务，国会也 

从未有过辩论私人动议的先例”

私人动议法律上站不住脚

这名领袖表示，私人动议在法律上是站不住脚 

的，而且反对党在国会提呈动议支持首相领导在全 

球堪称是第一■宗，赌笑大方。

“明眼人一看就知道这是一场政治把戏。伊党 

只有18席，没有足够议席没必要这么做。”

“而且，首相已在联邦宪法第43 (4)条款下获 

得大多部盟党议员的支持，不需要多此一举：”

伊斯兰党署理主席拿督斯里端依布拉欣日前表 

示，伊党18名国会议员将在下个月召开的国会会议 

上提呈信任动议，支持首相敦马哈迪继续任相直到 

{壬期结束。

他指出，不断涌现的要求首相移交政权声音， 

导致国家政局和经济缺乏稳定，因此伊党决定提呈 

信任首相动议，确保首相能够专注的治理国家。
伊党将在今晚与巫统召开全民共识（Muafakat 

Nasional)盟友会议中，向巫统提及此事。
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